

wand machte, so wurde am 26. April 1688 beschlossen, daß ein Bürgermeisteressen nicht mehr denn 20 Gulden kosten und dabei auch nur 1 Eimer Frankenwein, sowie 1 Faß Bier consumiret werden solle. — Alte Nachrichten nennen als Bürgermeister: 1) Georg Hildebrand, schon 12 Jahre vorher im Rath, ward 1547 Bürgermeister und starb 96 Jahr alt 1593. — 2) Johann Dertel, ward Gleitsmann und starb 1550. — 3) Barthel Schrey, 1555.* — 4) Paul am Ende, 1560. — 5) Barthel Haase, 1565. — 6) Georg Pöhl, 1565. — 7) Matthes Dertel, vorher Stadtschreiber, 1570. — 8) Peter Hildebrand, 1575. — 9) Clemens Heinigke, 1590. — 10) Friedrich Pflugritter, 1591. — 11) Matthes Frosch, 1603. — 12) Joh. Jungadam, 1615. — 13) Tobias Hildebrand, vorher Stadtschreiber, 1616. — 14) Urban Müller, 1616. — 15) Joh. Hellriegel, 1619. — 16) Joh. Schrey, 1628. — 17) Johann Frosch, wurde früh im Bett todt gefunden, 1629. — 18) Valentin Bardeck, 1630. — 19) Joh. Schüze, stie bei Umwerfung eines mit Hopfenstangen beladenen Wagens in den Mühlgraben und ertrank, 1635. — 20) Abraham Schrey, 1637. — 21) Andr. Beyer, 1640. — 22) Nik. Rülicke, 1655. — 23) Hieron. Schrey, 1669. — 24) Paul Hauschild, 1669. — 25) Michael Scheidemann, 1671. — 26) Christian Böttger, 1681. — 27) Abrah. Grunigke, früher Stadtschreiber, 1681. — 28) Elias Matthei, 1688. — 29) Paul Martini, 1700. — 30) Karl Dacheriz, 1705. — 31) Christian Dieze, 1708. — 32) Gregor Müller, 1708. — 33) Martin Reichardt Pflugritter, 1717. — 34) Joh. Heinrich Beyer, 1710—1718. — 35) Heinrich Füllmich, 1716—1754. — 36) Joh. Caspar Wolf, 1723—1736. — 37) Georg Friedrich Teucher (resignirte 1762). — 38) Gottlieb Feilgenhauer, 1753. — 39) Joh. Christoph Ammerbach, 1754 — 14. Dezember 1758. — 40) Christian Abel Hillner, trat 1759 an und starb 1767. — 41) Heinrich Gottlob Füllmich, trat 1762 an und starb 1767. —

*) Die ohne weitere Bemerkungen hinter den einzelnen Namen angegebenen Jahreszahlen sind die im Kirchenbuche ersichtlichen Todesjahre der betreffenden Rathsmitglieder. — Uebrigens mag bei Vergleichung der Todesjahre berücksichtigt werden, daß bis Ende des 17. Jahrhunderts zum Stadtrath viele Mitglieder gehörten, daß man es aber für gut hielt, die Zahl derselben zu verringern. Man bestimmte darum im Jahre 1684, daß nur 2 Bürgermeister, 2 Stadtrichter, 2 Kämmerer und zwei Baumeister den Stadtrath bilden sollten. Die Rathspersonen wechselten alljährig mit ihren Aemtern. In der Regel rückte bei Abgang eines Rathsherrn das neuerwählte Rathsmitglied als Baumeister ein.